

## LA OTRA CARA

MARIANO ROCA

## Las Fuerzas (des) Armadas

Las Fuerzas Armadas españolas están atravesando una etapa de desconcierto que en algunos casos se hace tangible, seguramente algo parecido a cuando Manuel Azaña cerró la Academia General Militar. Eso es al menos lo que sostienen, en *petit comité*, algunos militares de alta graduación, que ven en ciertas órdenes y disposiciones una tendencia a descafeinar al ejército como tal, con el fin de llevar al ánimo de la ciudadanía que un militar profesional es similar a un tornero, un fresador, un abogado, etcétera. Y sí, pero no.

Un oficial de la milicia, como todo español, está sometido en cuanto a su condición de ciudadano, a los mismos deberes, incluso más, que un vendedor de zapatos ortopédicos o un ingeniero de caminos y, por ende, la Constitución también le permite disfrutar de idénticos derechos. Eso es lo correcto y no como antaño, cuando un brigada chusquero se podía erigir, y de hecho se erigían, en autoridad en cualquier momento y lugar por el solo motivo de vestir un uniforme que -ay- le respaldaba. Sin embargo, la profesión de militar, para empezar, ha de tener un componente vocacional, lo cual ya dice bastante. Y su dinámica conlleva una serie de actuaciones que, ni por forros, pueden equipararse a la vida laboral de cualquier currito de a pie, bien sea notario o protésico dental.

No obstante, parece que

los políticos de nuestra era han llegado a la conclusión de que los militares españoles deben convertirse en unos funcionarios más o menos cualificados, que fichen siete u ocho horas de trabajo de lunes a viernes, y adiós, muy buenas, ya que ahora han visto que el presupuesto para mantener un ejército exclusivamente profesional supone una asignación económica muy superior al Ministerio de Defensa. De ahí que estemos constatando cómo en la actualidad es algo difícil esti-

mular a la juventud para que marque el *caqui* durante siete años -esa es otra-, a cambio de un módico sueldo; luego, a la calle.

Al hilo de esta cuestión, resulta chocante que justamente en coincidencia con los preparativos del Día de las Fuerzas Armadas españolas, jornada de máxima exaltación de ese colectivo anónimo que son los militares, el ministro de Defensa, Federico Trillo, dé a conocer a la opinión pública que tanto en la Academia Militar de Zaragoza como en otras unidades que se irán regulando paulatinamente, la vigilancia y protección del recinto estará a cargo de vigilantes jurados (¿?).

Sin ninguna animosidad contra los vigilantes jurados, todo lo contrario, ello quiere decir que el señor Trillo ha abolido de un plumazo las figuras históricas, contempladas en las ordenanzas, de centinelas, cabos, suboficiales y oficiales de guardia. No sé si también el santo y seña. O sea, el hecho de que el primer recinto militar que vaya a ser custodiado por paisanos -quizá ya lo esté siendo- sea precisamente el centro de formación superior en el que se forjan los nuevos oficiales, debe de ser para que éstos, una vez destinados a sus futuras unidades, lleguen ya mentalizados de que lo que siempre se llamó guardia militar o de prevención, en el futuro atenderá por

*Exprés o Vigilancia Reunidas SA.*

Está claro que el Ministerio de Defensa

se está quedando en cuadro por lo que podríamos llamar las bases. Si se me permite la licencia un tanto jocosa, aunque dicha con todo respeto, en las FAS hay ya más jefes que indios. Si tomamos como botón de muestra lo acontecido en Cartagena, podemos hacernos una somera idea de la situación. A este paso, en próximas ediciones el Día de Puertas Abiertas podría celebrarse en la *Feria Internacional de la Seguridad y Afines*. Y el bautismo de mar, en las *zodiacs* de la Cruz Roja.

**Está claro que el Ministerio de Defensa se está quedando en cuadro por lo que podríamos llamar las bases**

# La Comunidad estudia la manera de mejorar los accesos a La Manga

El consejero de Turismo descarta una entrada norte sobre las salinas

LA VERDAD • CARTAGENA

**El consejero de Turismo y Cultura, Juan Antonio Megías, afirmó ayer que es necesario buscar una solución para los accesos a la Manga del Mar Menor, pero descarta que se hagan pasando por encima de las salinas que hay entre el norte de la lengua de tierra y San Pedro del Pinatar.**

Durante la presentación en Madrid de la oferta y la nueva imagen turística de la Comunidad Autónoma a los medios de comunicación, Megías explicó los problemas de saturación de tráfico que la propia configuración de La Manga causa y advirtió de que es necesario buscarles una solución antes de que la presión de las nuevas construcciones del norte lleve a «un callejón sin salida».

El consejero señaló que las soluciones dependerán del modelo de desarrollo que se elija para esa zona norte, ya que si se decide que sea un área hotelera y de baja densidad podrían articularse nuevos accesos con transbordadores o helipuertos. Si, por el contrario, se convierte en una zona de alta densidad y segundas residencias, habrá que plantear la necesidad de un túnel o un puente aunque no por el norte de la Manga sino por otra zona que habría que elegir, señaló. Megías reconoció que un túnel tendría

menos impacto aunque también menos atractivo turístico y señaló que una de estas infraestructuras «si están bien hechas» pueden tener también un interés arquitectónico. Recordó el compromiso del presidente de la comunidad, Ramón Luis Valcárcel, de no permitir un acceso por el norte que afecte a las salinas de San Pedro y se sumó al mismo. Durante la presentación, el consejero afirmó que Murcia quiere con su nueva imagen avanzar en su «vocación» y su «deseo» de convertirse en un «destino turístico aún más importante de lo que ya lo es».

Explicó que la Región es visitada por unos tres millones y medio de turistas al año, cuenta con unas 16.000 plazas hoteleras que se incrementarán en 5.000 en un año y medio con la apertura

de 30 nuevos hoteles, y calculó que el sector turístico representa en torno al 7% del producto interior bruto regional. En su opinión, Murcia pueda ahora abrirse más que nunca porque ya se lo permiten las nuevas infraestructuras de comunicación como la autovía Madrid-Murcia, que estará terminada este verano y permitirá llegar desde la capital de España a la costa murciana en unas tres horas y media. Además, las autovías interiores vertebrarán la comunidad y la convertirán en la región mejor dotada en ese aspecto. Entre éstas señaló la futura autovía Cartagena-Vera, que permitirá «poner en valor» 120 kilómetros de costa casi intacta y de un valor excepcional con un desarrollo futuro «dinámico y potente».

Abogó porque ese desarrollo sea sostenible y respetuoso con el medio ambiente y los espacios protegidos lo que, en su opinión, no significa «congelarlos» y privarlos de todo uso sino darles una utilización adecuada que contribuirá a su preservación.

**Juan Antonio Megías presentó ayer en Madrid la nueva imagen y la oferta turística de la Región**

## Protesta de los trabajadores del Hospital Naval

Seis trabajadores del Hospital Naval se concentraron ayer frente al centro sanitario para solidarizarse con las protestas del resto de compañeros de toda España por la reestructuración de los centros militares del país. De los once hospitales militares de España, cinco, entre los que se encuentra el de Cartagena, seguirán perteneciendo al Ministerio de Defensa.

## Convención del Partido Popular

El Partido Popular celebró anoche en el salón de actos de la UNED una convención con motivo de sus dos años de gobierno en la ciudad. En el acto se analizó el grado de cumplimiento del programa electoral.

## Hallazgo de un alijo de pastillas en Cartagena

El alijo de 5.000 pastillas de éxtasis encontrado el miércoles por la Policía Nacional estaba en el municipio Cartagena, no en el de La Unión, como se publicó ayer por error.

## Empresarios en el instituto Bastarache

El instituto Bastarache acoge el día 30 de este mes el IV Encuentro de Empresarios, al que asistirán profesionales relacionados con este centro educativo.

## Junta general de la agrupación de la Lanzada

La agrupación marraja de la Lanzada celebra el próximo día 29 a las 20.30 una junta general en la que está prevista la reelección de José Sánchez Macías como presidente.

## Campeonato de natación en el Arsenal

Unos 250 nadadores de diferentes colegios y clubes de Cartagena participan mañana en la piscina del Arsenal Militar en el Campeonato de la Zona Marítima.

## La Semana de Cine Naval presenta su nueva junta directiva

LA VERDAD • CARTAGENA

La Semana Internacional de Cine Naval y del Mar ya tiene nueva junta directiva. Después de que el concejal de Festejos, Pedro L. Martínez Stutz, asumiera la presidencia de la Semana, ayer se dio a conocer la junta directiva, que está integrada por Joaquín Roca Dorda (vicepresidente); Gonzalo Wandosell Fernández de Bobadilla (vicepresidente técnico); Juan A. Gómez Vizcaíno (secretario); Rafael Pérez Martínez (interventor-tesorero); Francisco Adán Salas (vocal de subasta); Manuel Anierte Martínez (vocal adjunto al presidente); Pedro Cerezuela Gil (vocal de invitados); Francisco Llamas Rodríguez (vocal de protocolo); Juan Márquez López (vocal de promoción económica); Isidoro Martínez (vocal de relaciones con la Universidad); Ernesto Ruiz Vinader (vocal de filmotecas y cortos); y Antonio Sánchez-Luengo (vocal adjunto al presidente).

P R I M A V E R A



# Deja que la luz entre en tu hogar

Hemos renovado totalmente la tienda con nuevos ambientes materiales y complementos con los que inundar tu hogar de luz, de color, de vida... Para que conozcas, en primera, las nuevas tendencias de la decoración,

Con tu gusto y nuestros consejos, verás lo fácil que va a ser decorar tu hogar

asesoramiento decorativo  
servicio postventa  
montaje gratuito  
financiación

**GITEN**  
mobiliario

como a ti te gusta

Puerta Nueva esquina Doctor Tapia  
968 23 09 10  
murcia

20% de descuento oferta válida hasta final de mes